



Columna



Carla Amtmann Fecci
Alcaldesa de Valdivia

Cesfam de Niebla: buenas noticias

Inaugurado el 2001, el Centro de Salud Familiar de Niebla fue el primer Cesfam rural del país, representando un gran avance en términos de infraestructura y un hito en la atención médica para las familias de la costa valdiviana. En su inicio, se proyectó una capacidad de atención de 5 mil usuarios, muy distantes a los más de 11 mil inscritos con los que cuenta hoy. Para nadie es un misterio que la comunidad costera ha crecido enormemente durante los últimos 10 años y que los funcionarios y funcionarias del dispositivo hacen grandes esfuerzos por entregar prestaciones de salud en un espacio que no cuenta con las mejores condiciones para hacerlo. Claro, si la demanda de usuarios dobla lo que en un inicio se pensó.

Desde hace más de 5 años se proyectó la reposición del centro asistencial, el que con una inversión de 11 mil millones de pesos pretende atender hasta 20 mil usuarios, sin embargo, problemas asociados a la solución de tratamiento de aguas y espacio disponible ha hecho que el proyecto se dilate, y que estuviera en riesgo incluso la finalización de la etapa de diseño, poniendo la alerta en que el proyecto podía ser inviable.

Como hemos dicho y materializado anteriormente: donde hay abandono, ponemos trabajo; donde hay burocracia, pone-

mos gestión; y donde hay incertidumbre, ponemos certezas. Con esta máxima nos pusimos manos a la obra y logramos en conjunto con diversas instituciones y el equipo del MOP, que el Estado ponga suma prioridad a la concreción de este proyecto. Y lo logramos.

Durante este mes el Ministerio de Desarrollo Social y Familia otorgó la recomendación satisfactoria (RS) a la solicitud de aumento de recursos, por lo que inmediatamente tocamos las puertas del Gobierno Regional, siendo aprobados unánimemente los cerca de 25 millones necesarios para concluir el diseño durante este año, diseño que ya cuenta con un 70% de avance.

De esta forma, proyectamos el proceso licitatorio para el próximo año y el inicio de obras para el 2026. Sin duda una gran noticia para las miles de familias que viven en la costa y para nuestros equipos de trabajo, quienes han hecho un gran esfuerzo.

En paralelo abrimos nuevas dependencias para el Cesfam con oficinas administrativas y boxes de atención, también las clínicas móviles de salud llegan a todos lados y han sido un apoyo.

Sin embargo, era necesario poner nuevamente en marcha este proyecto y seguir trabajando por mejorar la calidad de vida de todos los valdivianos y valdivianas.